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市场星报历时两周的全国两会专题

系列报道，通过对今年政府工作报告中

的内容进行深度解读；围绕广大人民群

众关注的就业、教育、医疗等民生热点进

行重点剖析；对在皖全国人大代表、政协

委员的参会情况、建言声音进行及时报

道和权威发布。

并实时与安徽财经网（www.ah-

caijing.com）、＠市场星报官方微博等实

时互动，为读者及时传递全国两会信息。

经粗略统计，星报记者在京期间采

访了数十位省部级官员，明星代表、委员

近百人。报道版面超过50个，稿件200

余篇，图片近百幅。

亮点一 传递权威信息，报道安徽“好声音”

星报2015年全国两会报道圆满收官
随着十二届全国人大三次会议胜利闭幕，3月15日，市场星报2015年全国两会

报道圆满收官。盘点起来，星报2015年全国两会报道亮点纷呈，广受好评。

记者 祝亮

从3月4日到3月13日的十天里，星

报记者通过在京实地采访，每天前往不同

的会场，采访不同的代表、委员，最快、最

准确地传递会场内外的声音。

如3月5日，《 不动产登记对房市会

有一定影响 银行业风险并没外界所想那

么大》一稿中，记者用一天的时间，在两

会政协委员驻地之一的铁道大厦进行实

地采访，采访了全国政协常委、国家旅游

局原局长邵琪伟；全国政协委员、工行原

行长杨凯生；全国政协委员、中国东方资

产管理公司原总裁梅兴保；全国政协委

员、中国银监会原副主席蔡鄂生；全国政

协委员、永隆银行董事长、招商银行前行

长马蔚华；全国政协委员、中农发集团董

事长刘身利；全国政协委员、港中旅董事

长张学武等经济界大佬，让读者们了解到

当前我国热点经济事件的走向和分析。

从3月2日到3月11日的十天里，星

报根据当前最民生、最热点的话题，以及

亟待解决的问题，寻找最权威的全国人

大代表、全国政协委员对话题多视角解

读。用我们的真诚，表达对本届两会“关

注民生”、“倾听民声”、“反映民心”的热

切期待。

如3月2日，《治理雾霾需所有人共

讨之，共伐之》一稿中，记者通过在和政

协委员共同赴京的火车上请委员探讨空

气质量这一话题。通过采访全国政协委

员、民盟中央委员、省委副主委、省高级

人民法院副院长、巡视员汪利民；全国政

协委员、省政协原副主席王鹤龄；全国政

协委员、省无党派知识分子联谊会会长、

安徽省老年病研究所副所长、安徽医科大

学呼吸病研究所所长刘荣玉等，报道了委

员们对治理雾霾的看法、观点和建议。

亮点四 两会十日谈，讨论热点话题

亮点三 两会踩点，实地采访聚焦现场

在全国两会期间，星报除了文字报

道外，还刊发了大量两会现场的照片，甚

至还使用图片专版来体现所有参会人员

的风采与风貌。

如3月 6日，《春天里的两会表情》

用7幅摄影作品记录了两会开幕盛况，

以及安保人员、媒体同行们忙碌的身

影。

如3月8日，《两会上的“女神”和“女

汉子”》用7幅摄影作品记录了两会期间

女代表、女委员、礼仪小姐、女记者的表

情，展示了当代女性的风貌。

亮点二 图说两会，全景展示两会盛况

17大关键词解读总理记者会
环境保护关键词

之
问：中石化中石油一直在妨碍环保政策的制订和执行，您认为这两个央企真的在

阻碍环保政策的落实吗？如果是真的，中央政府会如何冲破这种阻力？

答：治理环境污染要抓住关键。今年的要害就是要严格执行新出台的《环境保护

法》。对违法违规排放的企业，不论是什么样的企业，坚决依法追究，甚至要让那些偷

排偷放的企业承受付不起的代价。对环保执法部门要加大支持力度。

国家生育政策关键词
之

问：我想请问总理的是，全面放开二孩会是我们国家生育政策调整完善未来一个

确定的方向吗？如果是的话，有没有具体的时间表？

答：去年我们已经开始实施单独二孩政策，现在正在推进，也正在进行全面的评

估。我们会根据评估的结果，也考虑中国经济社会发展和人口结构变化的情况，权衡

利弊，但是必须依照法律程序来调整和完善人口政策。

中日关系关键词
之

问：今年是战后70周年，如何看待中国在70周年的纪念活动，包括大阅兵给日本

国民的对华感情带来的影响。

答：当前，中日关系的确比较困难，根子还是在于对那场战争、对历史的认识和能

否始终保持正确的认识。坚持正确的历史观，就是要以史为鉴、面向未来。对于一个

国家的领导人来说，不仅要继承前人所创造的成就，也应该担负起前人罪行所带来的

历史责任。

金融风险关键词
之

问：去年以来，银行不良贷款在持续攀升，影子银行风险事件时有发生，同时一些

地方陆续出现了还债高峰。一方面我们经济下行的压力在加大，另一方面金融风险

也在累积。请问您对此怎么看？

答：我们允许个案性金融风险的发生，按市场化的原则进行清算，这是为了防止

道德风险，也增强人们的风险意识。今年，我们就要出台存款保险制度，而且要进一

步发展多层次的资本市场，降低企业的资金杠杆率，使金融更好地为实体经济服务。

两岸经济合作关键词
之

问：请问大陆在继续促进两岸经济合作的过程中有什么策略，可以让台湾的企业

家和台湾一般民众更优先而切实地感受到大陆发展的机遇？

答：这里请你传递一个带有“定心丸”的消息，就是大陆将会继续维护台资企业和

台商的合法权益，保持对他们的合理优惠政策，而且在对外开放中，我们会先一步对

台湾开放，或者说对台湾开放的力度和深度会更大一些。我们欢迎台商包括年轻人

到大陆来创业，并且愿意推动两岸人员交流，拉近两岸民众的心理距离。

“被通缩”关键词
之

问：有一种说法，中国是全球通货紧缩的输出者，对此您怎么看？

答：虽然中国现在的物价总水平比较低，但并不是中国向世界输出了通缩，你说

叫“输出者”，实际上我们是“被通缩”。对这种“被通缩”的问题，我们有应对，也有进

一步的准备。当然，我们更希望世界经济能走出低迷，实现复苏。

中美关系关键词
之

问：对于推进中美关系，我们想听听您的想法。

答：毋庸讳言，中美之间存有分歧，但更有广泛的共同利益。妥善处理分歧，可以

着力扩大利益的交汇点。这里面有个很大的亮点，就是我们正在推进中美投资协定

谈判，它是以准入前国民待遇和负面清单为基础的，这本身就是打破合作的天花板，

开辟发展的新空间。

对港政策关键词
之

问：现在距离香港政改方案投票越来越近，但中央领导人近期作出强硬表态，很

多人对政改方案通过并不乐观。政府工作报告首次提到要依照宪法和基本法办事。

这是否意味着中央收紧对香港的政策？

答：有人担心中央政府会不会收紧对香港的政策，这是不必要的。今年《政府工

作报告》讲到，要严格依照宪法和基本法办事，本身就说明要一以贯之地把“一国两

制”实施好、贯彻好。

外交政策关键词
之

问：现在俄罗斯军队还驻扎在乌克兰。请问中国在这个问题上持什么样的立

场？是否认为这违反国际法？

答：中国始终奉行独立自主的和平外交政策。在乌克兰问题上一直保持着客观、

公正的立场，我们尊重乌克兰的独立、主权和领土完整。我们还是希望这个问题能够

通过对话、谈判、协商解决。

全民阅读关键词
之

问:您连续两年把“全民阅读”写入了《政府工作报告》，我不知道您为什么对这件

事那么看重？能否跟我们分享一下您的读书感受？

答：我希望全民阅读能够形成一种氛围，无处不在。我们国家全民的阅读量能够

逐年增加，这也是我们社会进步、文明程度提高的十分重要的标志。

中缅边境安全关键词
之

问：您如何回应中缅边境最近发生的问题？

答：你问了一件让我感到痛心的事情。我首先要向遇难者家属表示哀悼和深切

的慰问。同时，我国政府、外交部、军方都向缅方提出了严正交涉。我们有责任也有

能力坚决维护中缅边境的安全稳定，坚决保护我国人民的生命和财产安全。

（上接03版）


